



# 古小だより

令和5年度 11月号

校訓「つよく 正しく 美しく」

シンボルツリー 「リュウキュウ松」

ハタ(周囲の人)をラク(楽)にする「働く」

校長 鶴田 和仁

11月23日は「勤労感謝の日」です。勤労感謝の日は、勤労を尊び、米などの生産を祝い、国民が互いに感謝し合うという趣旨で昭和23年に制定されました。

それ以前は「新嘗祭」(にいなめさい)といって、宮中や各地の神社で、その年に採れた新しい穀物を供え、生産の喜びを祝う祭日でした。収穫の喜びと同時に、生産に携わった人々の苦労や努力こそ尊いものであるから、働く人々への感謝と元気で働けることの喜びを合わせて祝う日になったのです。

私たちが安心して、不自由なく生活できるのは、社会全体で多くの人が働いて、生活に必要なものを生産してくれているからです。最近では、台風や大地震などの自然災害のとき、全国各地から様々な生活物資が届きます。そのとき現地の人たちは、生産に携わった人々の努力の尊さ、供給してくれたことへの感謝の気持ちを持つことと思います。

このような経験がないと、労働の尊さ、感謝など肌で感じることはできないのでしょうか。いや、違うと思います。目を身近な家庭に移してみてください。

家庭の中には「家事の分担」という立派な仕事があります。買い物、掃除、洗濯など数えきれないくらいのたくさんの仕事があります。各家庭、様々な事情があると思いますが、家事の分担は、ある意味家族の一員としての義務であると言えます。そこに、母親の「ありがとう」、父親の「お風呂気持ちよかったよ」、子どもたちの「夕飯おいしかったよ」の言葉で、自然とお互いに感謝の気持ちが湧いてくるのではないのでしょうか。

ハタ(周囲の人)をラク(楽)にするから「働く」という言葉をきっかけに、家事の分担や責任、働くことの意義などについて家庭で話し合ってみてはどうでしょうか。

働くということを身近なものとしてとらえ、まずは家族、そして学校、地域へと目を向け、働くことに労を惜しまない子どもになってほしいと願っています。

## 受賞おめでとう!!

〈県図画作品展〉

入選：4年 森 恵美

〈歯と口の健康週間ポスター展〉

特選：2年 斉藤 こころ

4年 榮 ひなた

5年 屋田 莉愛

〈人権標語展〉

最優秀賞：2年 仰 にこ

優秀賞：6年 高木 希明

## 【学校教育目標】

次代(2040年代)を担う心豊かで確かな学力を備え、たくましい古仁屋の子どもを育てる。

## 12月行事予定

※12月は「校内人権月間」

9日(土) 持久走大会

12日(火) SC来校

22日(金) 終業式、大掃除

28日(木) 仕事納め



※12月は特別校時となり、11月より早く下校します。詳細な時間は、各学級から出される学級通信をご覧ください。

## 1月行事予定

9日(火) 始業式

9日~15日 タイムスケジュール期間

11日(木) 読書の日

13日(土) 年の祝い(5年)※予定

16日(火)、17日(水) 鹿児島学習定着度調査

(5年生対象)

24日(水) クラブ活動、クラブ見学(3年)

30日(火) SC来校

31日(水) クラブ活動、クラブ見学(3年)



# 古小夜とぼし

令和5年11月22日(水)発行

12月生活目標「2学期のしめくりをしよう」

12月保健目標「感染症を予防しよう」

## 県民週間へのご参加，ありがとうございました



【生活科フェスティバル】

【授業参観の様子】

【食育の授業】

【第2回学校保健委員会】

地域が育むかごしまの教育県民週間(11/1~11/7)にはたくさんの保護者や地域の方々等に来校いただき、子供たちの頑張る姿を見ていただきました。どうもありがとうございました(のべ人数で331名の来校がありました)。上の写真のように様々な子供たちの活躍を見られる授業をご覧いただけたかと思います。また、第2回学校保健委員会もこの期間に行い、町保健福祉課の津留美智子様にご講演いただきました。

来年度は、保護者の方だけでなく、地域の皆様にもご参観いただけますと嬉しく思います。皆様のお越しをお待ちしております。

〈いただいたアンケートより ※一部抜粋〉 今後の学校経営の参考にさせていただきます

- (食育出前授業について)担当の方の子どもを惹きつける授業の仕方がとても良かった。子どもが楽しそうに学ぶ雰囲気こそが学びやすい環境だと思った。
- 発表しようという意欲が見えて凄いなと思った。間違えても諦めない気持ちが大切だと思った。先生からの問いかけに、もう少し意思表示ができるようになるとうい。
- 支援員の協力を得ながらも、クラス全員で授業に取り組む姿がとても良かった。
- (生活科フェスティバル)子どもたちが自ら考え協力して作ったオモチャは個性があつてどのグループも素敵だった。また1年生や保護者を楽しませたいとの思いも伝わってきた。
- スクリーンの文字は後ろの席の子は見えているのか…?と感じた。スクリーンを授業で使用する意味、メリットを知りたい。
- ざわついた時間が長かったり、手遊びをしていたりする様子があった。人の話は最後までしっかり聞く指導をしていただきたい。
- 先生がどのように教えているのかが見ることが出来て、家庭学習での参考になった。
- (心の教育の日)道徳の授業を見学させてもらったが道徳には正解はないと言い、どんな答えでも否定することなく受け止めていた。すごくいいなと感じました。

### 「古小夜とぼし」初開催

11月2日(木)に「古小夜とぼし」を開催いたしました。本年度が初の試みです。これは全児童が図工の学習で製作した作品を鑑賞するイベントです。夜間の開催にもかかわらず、多くの家族連れで賑わいました。学校としても試行錯誤で行ったため、皆様に喜んでいただけるイベントであったか心配しておりました。開催後には予想以上の多くの反響をいただきました。嬉しく思います。今後、古仁屋小学校の恒例行事となればと考えております。反省点もありましたので、それらを検討し、よりよいイベントにしていきたいと思います。開催にあたって運営にご協力いただきました保護者の皆様、どうもありがとうございました。



#### 【空き缶回収の収益報告】

皆様にご協力いただいた空き缶回収の収益をお知らせいたします

R5.6月分(前回追加)・・・アルミ缶 3,150円

8月分( // )・・・アルミ缶 3,710円

R5.11月分……………アルミ缶 2,968円 スチール缶 240円

計 10,068円